

## Colloque Basse Vision 2025 : Optic 2000 met l'innovation technologique au service des personnes malvoyantes

Le 22 septembre dernier, Optic 2000 a réuni à Paris plus de 150 opticiens experts en basse vision lors de son Colloque Basse Vision 2025, consacré aux avancées technologiques et scientifiques au service des personnes malvoyantes. Depuis 2011, cet événement est devenu un rendez-vous incontournable pour les professionnels engagés dans l'accompagnement du handicap visuel.

### Innovation et expertise au cœur du programme

Placée sous le thème « Le matériel basse vision : apports et innovations », l'édition 2025 a alterné conférences médicales et ateliers pratiques. Les participants ont pu découvrir et tester de nouvelles solutions concrètes pour améliorer le quotidien des patients malvoyants :

- **Le dispositif Artha**, développé par la start-up du même nom, une ceinture innovante qui traduit les images en impulsions tactiles pour faciliter la mobilité et l'autonomie des personnes déficientes visuelles, soutenue par Optic 2000 depuis 2023 ;
- Une intervention du **Dr Luc Jeanjean** (CHU de Nîmes) portant sur la « **Prospective de la malvoyance de demain** » ;
- Une conférence de **Séverine Crédeville**, orthoptiste à Besançon, sur **l'apport de la réalité virtuelle pour stimuler les capacités visuelles**.

Des ateliers pratiques ont permis aux opticiens de travailler sur des cas réels (verres iséiconiques, filtres thérapeutiques, réfraction spécifique, relations médicales), renforçant leur savoir-faire au service de cette patientèle exigeante.



## Valoriser l'engagement des opticiens

Le colloque a également été marqué par la remise du prix « **Meilleur Point Expert Basse Vision** », qui récompense l'engagement exceptionnel d'un magasin.

Cette année, la distinction a été attribuée à Cécile Bourcier et Maelle Vicuna, référentes basse vision du magasin Optic 2000 de Laure Degabriel à Bourg-en-Bresse. Engagée depuis 2017, cette opticienne met à disposition de ses clients un plateau technique de pointe et une équipe dédiée, permettant une croissance de 30 % de son chiffre d'affaires lié à l'activité basse vision.



*Cécile Bourcier et Maelle Vicuna, référentes basse vision du magasin Optic 2000 de Laure Degabriel à Bourg-en-Bresse*

## La malvoyance, un enjeu de santé publique majeur

Aujourd'hui, plus de 2 millions de personnes sont touchées par la malvoyance en France, un chiffre qui tend à s'accroître avec le vieillissement de la population.

Depuis 2009, **Optic 2000 s'engage avec ses 238 Points Expert Basse Vision agréés**. Chaque magasin répond à un cahier des charges strict et propose un accompagnement personnalisé, des solutions visuelles adaptées (aides grossissantes, loupes électroniques, filtres, éclairages spécifiques) ainsi qu'un prêt de matériel pour essais à domicile.

Avec ce dispositif unique en France, Optic 2000 confirme son rôle de pionnier et leader dans la prise en charge de la basse vision, en conjuguant innovation technologique, expertise opticienne et engagement humain.

